
Protokoll der

Video-Konferenz des Attac-Rats am 28.2.2021 von 11:00 bis ca. 15:00 Uhr

Teilnehmende Ratsmitglieder:

Achim, Andreas, Bernd, Carsten, Dani, Franz, Gabriele, Harald, Hanni, Hardy, Irene, Judith, 
Marie-Dominique, Martin, Michael T., Stephan, Thomas EK, Ulrike, Werner H. (bis 13h), 
Isolde, Matthias

Tagesordnungsvorschlag der Rats-Vorbereitungsgruppe:

https://www.attac.de/was-ist-attac/strukturen/gremien/rat/sitzungen/2021/28022021/to/

TOP 1

Mediation für den Rat

Begleitpapier dazu:

https://www.attac.de/fileadmin/user_upload/Gremien/Rat/Vorschlaege/
20210225_MVG_Begleitpapier_zur_Vorstellungsrunde.pdf

Die drei eingeladenen Mediator_innen stellen sich vor und werden befragt:

11:15 – 11:45 Eberhard Stahl https://elbdialog.com

11:45 - 12:15 Thomas Schramm https://www.wegezurqualitaet.info

12:15 - 12:45 Sarah Nuedling http://sarahnuedling.de

Die Mediations-Vorbereitungs-Gruppe organisiert eine Online-Abstimmung zur Auswahl 
der Mediatior_in

Zur Finanzierung:

Da der Kokreis Teil des Rates ist, könnten zusammen mit den 2020 von Rat und Kokreis 
noch nicht ausgegebenen Geldern insgesamt 18 000 € zur Verfügung stehen

Wieviel der Kokreis dafür ausgibt, kann allerdings nicht im Rat entschieden werden

https://www.attac.de/fileadmin/user_upload/Gremien/Rat/Vorschlaege/20210225_MVG_Begleitpapier_zur_Vorstellungsrunde.pdf
https://www.attac.de/fileadmin/user_upload/Gremien/Rat/Vorschlaege/20210225_MVG_Begleitpapier_zur_Vorstellungsrunde.pdf
http://sarahnuedling.de/
https://www.wegezurqualitaet.info/
https://elbdialog.com/
https://www.attac.de/was-ist-attac/strukturen/gremien/rat/sitzungen/2021/28022021/to/


TOP 2

Beschlussempfehlung:

Vorschlag für eine Umfrage zur Stärkung von Attac

https://www.attac.de/fileadmin/user_upload/Gremien/Rat/Antraege/
20210201_Beschlussvorlage_fuer_Umfrage.pdf     

Es wird vorgeschlagen, dass sich alle attac Gruppierungen und nicht nur die Regio 
Gruppen mit den drei Fragen befassen,

außerdem die Fragen auf dem Ratschlag in den dann stattfindenden fünf 
Regionalversammlungen zu diskutieren, sowie auch während des Moderationsprozesses 
im Rat

Die bewusst nur drei Fragen zu den Erfolgen gehen an alle Gruppen. Die Probleme der 
Gruppen sind nicht im Fokus

Abstimmung:  11 dafür, keine Gegenstimmen, 10 Enthaltungen

TOP 3

Vernetzung der Aktionsfelder von Attac 

Wird verschoben bzw. vertagt, soll auf dem Frühjahrsratschlag thematisiert werden

TOP 4

Frühjahrs-Ratschlag

Wahlen in KoKreis und Rat

Werden in zwei Blöcke aufgeteilt, ein Wahlvorgang könnte eine Viertelstunde dauern
Wird parallel stattfinden wie früher bei live Treffen auch - in virtuellen Big Blue Räumen

Wer kandidiert muss vorher mitgeteilt werden, spontane Kandidaturen sollte die 
Ausnahme sein

Rückfragen sollten kurz sein

Das Treffen der Regio Gruppen sollte nicht erst nach Schluss des Ratschlags stattfinden

Passt nicht, wenn zuerst die Wahlen für die Vertretung der Regio Gruppen stattfinden und 
danach eine Aussprache

Die Info dass auch am Sa nur die Delegierten wählen dürfen wird nachgereicht

https://www.attac.de/fileadmin/user_upload/Gremien/Rat/Antraege/20210201_Beschlussvorlage_fuer_Umfrage.pdf
https://www.attac.de/fileadmin/user_upload/Gremien/Rat/Antraege/20210201_Beschlussvorlage_fuer_Umfrage.pdf


Die Wahlräume sind genauso aufgeteilt wie bei Präsenz Ratschlägen 

Vorschlag über die Wahlperiode muss vor der Wahl behandelt werden

Einladung der Mitgliedsorganisationen

w urde vermutlich schon abgeschickt

Mitgliedsorgas wurden schon öfter angesprochen, hat nicht so gefruchtet, attac ist 
mittlerweile mehr eine eigenständige Orga und immer weniger ein Netzwerk

Webinar am Freitag abend 

mit Sabine Nuss  zum Thema: Eigentumsverhältnisse und Pandemie / SÖT
weitere Einzelheiten werden nachgereicht

TOP 5

Umgang mit der Zero-Covid-Debatte

Zur Diskussion innerhalb von Attac:

Kokreis ist pro Zero Covid, weil die meisten derer Forderungen sind auch die der attac 
Kampagne #was wirklich wichtig ist und der Kokreis Erklärung vom 12.11.
Eine Schließung bzw. Lockdown der Betriebe ist mit dem SÖT Ansatz vereinbar, deshalb 
Unterstützung des Aufrufs durch den Kokreis
Diese wurde aber nicht veröffentlicht, weil es Einsprüche dagegen gab 

Eine Pro und Contra Veranstaltung wurde daraufhin organisiert, mit Winfried Wolf und 
Ingrid Kurz – Scherf

Es gab inhaltliche Beiträge gegen Zero Covid auf der Diskussionsliste und der Ratsliste

Es gab nie Widerspruch dagegen dass in den Betrieben Maßnahmen getroffen werden 
müssen gegen Covid 19

Es wird auch das Vorgehen und der Anspruch kritisiert, dass der Kokreis für attac 
gesprochen hat (unabhängig davon mit welcher Positionierung das geschah)

Kokreis muss zeitnah reagieren, denn Bewegungen und Bündnisse fragen an, und attac 
kommt immer weniger hinterher 
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